

# Seremi alertó sobre aumento de circulación viral de Influenza A, Rinovirus y Parainfluenza

**CIFRAS.** Autoridad dio a conocer detalles de la situación durante la semana epidemiológica 22 de 2025, que incluyó desde el 25 al 31 de mayo.

**L**a secretaría regional ministerial de Salud de Los Ríos dio a conocer ayer la situación actual de los virus respiratorios en la región destacando el aumento de la circulación de Influenza A seguido de Rinovirus y Parainfluenza, razón por la cual reiteró el llamado a vacunarse señalando que en lo que va del año, 307 personas han requerido hospitalización por infección respiratoria aguda grave (IRAG) de las cuales 27 han fallecido.

La situación epidemiológica durante la semana epidemiológica 22 que incluye desde el día 25 al 31 de mayo -al igual que las semanas previas-, está marcada por el predominio de Influenza A, Rinovirus y Parainfluenza, especialmente en personas de 60 años y más, según el reporte epidemiológico.

Tomando como base el mismo detalle de vigilancia y en términos de hospitalizaciones y fallecidos por infecciones respiratorias agudas graves, se obtiene que han ingresado 17 nuevos casos a hospitalización, totalizando a la fecha 307 personas hospitalizadas en el año, de las cuales 27 han fallecido por causa de una infección respiratoria aguda grave (IRAG). En su mayoría se trata de hombres de edades comprendidas entre los 40 y 59 años y mayores de 60 años.

Al respecto la seremi de Salud de Los Ríos, Ivonne Arre, declaró que "el informe elaborado por la sección de Epidemiología y Estadísticas de la Seremi de Salud da cuenta que ingresaron diecisiete nuevos hospitalizados por infección respiratoria aguda grave a la red, mayor número que la semana previa, sumando un total acumulado de 307 casos en lo que va del año".

Junto a ello, la autoridad detalló que "se han requerido de 105 camas de la Unidad de Paciente Crítico a la fecha y lamentamos el fallecimiento de 27 personas por causa de alguna Infección Respiratoria Aguda Grave (IRAG). La mayoría de los casos fallecidos corresponde a hombres y las edades van desde los 40 años y más".



COMUNICACIONES AUTORIDAD SANITARIA LOS RÍOS.

EL LLAMADO A VACUNARSE SIGUE PRESENTE A NIVEL REGIONAL POR PARTE DE LAS AUTORIDADES DE SALUD.

“

Hemos disminuido un 14,4% las atenciones de urgencia por enfermedades respiratorias, pero siguen representando la tercera parte del total de atenciones de urgencia, pudiendo ser evitadas..."

Ivonne Arre  
Seremi de Salud de Los Ríos.

Y agregó que "del total de hospitalizaciones, el Hospital Base Valdivia concentra 224 casos por infecciones respiratorias agudas graves, seguido por el Hospital de Panguipulli con 14 hospitalizaciones, el Hospital de Río Bueno y Hospital de La Unión con 12 y 11 hospitalizaciones respectivamente.

**CIRCULACIÓN VIRAL 2025**  
 Según lo informado por la red de vigilancia, durante esta última semana, se procesaron 154 muestras, con 76 muestras positivas (49,4%), en las cuales se ha identificado: VRS (3,8%), Adenovirus (7,7%), Parainfluenza (9,0%), Influenza A (57,7%), Influenza B (1,3%) y Rinovirus (20,5%).

En lo que va del presente año y en base al total de mues-

## RECOMENDACIONES

- Cuando se trata de recomendaciones para la comunidad, la seremi de Salud reiteró la importancia de:
- Taparse la boca al estornudar y toser utilizando el antebrazo.
- Lavado frecuente de manos con agua y jabón
- Usar mascarilla y mantener distanciamiento personal.
- Evitar la contaminación ambiental, usar leña seca, mantener limpias estufas y cocinas a leña.
- Evitar contaminación intra domiciliaria, no fumar en la casa, evitar secar ropa adentro.

tras analizadas, se aprecia circulación viral en todos los grupos de edad, en el grupo de menores de 1 año y de 1 a 4 años predomina la circulación de Rinovirus con 51,0%, en el grupo de 5 a 14 años y de 15 a 54 años se ha detectado Influenza A en mayor proporción con un 51,4%, en tanto, en los adultos de 55 a 64 años ha circulado en mayor proporción SARS-CoV-2 con un 38,9% y en el grupo de 65 años y más con Rinovirus en un 34,7%, en los últimos 2 grupos mencionados (mayores de 55

**150.645**

personas se han vacunado hasta ahora en la región contra la influenza, lo que equivale a un 66,72%.

años) el virus de Influenza A ha aumentado progresivamente ubicándose en segundo lugar.

En este contexto, la seremi Arre reiteró la importancia de la vacunación señalando que "es importante recordar que la vacunación ha demostrado disminuir las atenciones de urgencia por enfermedades respiratorias. De hecho, si se compara con el año anterior hemos disminuido en un 14,4% las atenciones de urgencia por enfermedades respiratorias. Sin perjuicio de ello siguen representando la tercera parte del total de atenciones de urgencia, pudiendo ser evitadas".

Finalmente, la profesional informó que "en nuestra región se han vacunado contra la influenza 150.645 personas, un 66,72% de la población objetivo e inferior al promedio nacional que ya está en 72,37%. La población más atrasada en inmunizarse contra la influenza en nuestra región son las personas de 60 años y más, por lo tanto reiteramos el llamado a vacunarse en cualquier punto de vacunación de la red asistencial público y privada, así evitar enfermar gravemente".